
An die 

Präsidentin des Burgenländischen Landtages 

Verena Dunst 

Landhaus 

7000 Eisenstadt 

 

 

Eisenstadt, am 29. Juni 2023 

 

 

Selbständiger Antrag 

 

der Landtagsabgeordneten Markus Ulram, Dipl.-Päd. DI Carina Laschober-Luif, 

Kolleginnen und Kollegen 

 

auf Fassung einer Entschließung betreffend Unterstützung für burgenländische 

Kürbisbäuerinnen und Kürbisbauern.  

 

Der Landtag wolle beschließen: 

  

22 - 1501 



Entschließung 

 

des Burgenländischen Landtages vom ……………… betreffend Unterstützung 

für burgenländische Kürbisbäuerinnen und Kürbisbauern. 

 

Die burgenländischen Bäuerinnen und Bauern sind eine wesentliche Säule unserer 

Gesellschaft. Sie spielen eine unverzichtbare Rolle bei der Versorgung der 

Bevölkerung in unserer Region. Gerade in Zeiten von globalen Krisen und 

Unsicherheiten gewinnt die regionale Landwirtschaft immer mehr an Bedeutung. 

Unsere Bäuerinnen und Bauern leisten tagtäglich enormes, um hochwertige 

Lebensmittel anzubauen und zu produzieren. Durch ihre Arbeit tragen sie nicht nur zur 

Lebensmittelversorgung bei, sondern auch zur Stärkung der lokalen Wirtschaft und zur 

Erhaltung des ländlichen Lebensstils. 

 

Kühles Wetter, hohe Niederschlagsmengen und ein Verbot, welches wirksame 

Pflanzenschutzmittel untersagt, haben in den vergangenen Wochen zu massiven 

Verlusten bei den burgenländischen Kürbisbäuerinnen und Kürbisbauern geführt. Die 

betroffenen Betriebe sind durch diese akuten Herausforderungen stark verunsichert.  

Unsere Landwirte brauchen in dieser schwierigen Zeit unsere Unterstützung, denn 

sonst ist zu befürchten, dass anstatt Kürbiskernen aus unserer Region Kürbiskerne 

aus China importiert werden. Diesen Entwicklungen müssen wir als Land Burgenland 

entschieden entgegenwirken, denn eines ist klar: Das Kürbiskernöl erfreut sich im 

Burgenland großer Beliebtheit und findet in der heimischen Küche eine vielseitige 

Anwendung. 

 

Die Hagelversicherung entschädigt zwar stark überschwemmte Felder, aber für nicht 

aufgegangenes Saatgut wird keine Entschädigung gezahlt. Für jene Betriebe, die 

keine Entschädigung für den erfolgten Wiederanbau erhalten haben, soll das Land 

Burgenland die gesamten Kosten des notwendig gewordenen Wiederanbaus 

übernehmen. 

 

Zusätzlich soll auch der Wiederanbau von nicht aufkeimenden Flächen, welche mit 

anderen Kulturen nachgesät wurden, vom Land unterstützt werden. 

  

 



Der Landtag hat beschlossen: 

 

Die Burgenländische Landesregierung wird aufgefordert, ein Sonderhilfeprogramm für 

den notwendig gewordenen Wiederanbau von Kürbiskulturen aufzustellen. 

 

 


